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新报热线4

新报热线（北方新报

正北方网记者 周 蕾）

12月10日，包头市昆区万

顺包百广场的十几名商户

向北方新报正北方网记者

反映，该广场4楼300多名

商户多年前全款购买的商

铺，商场一直处于正常经

营中，开发商却不履行返

租协议，而且8年了还办不

下来房本。

当日，记者来到万顺

包百广场看到，商场共有4

层，主要以小商品、日用品

为主，一至四层的商铺基

本都在正常经营。4楼商铺

业 主 曹 先 生 告 诉 记 者 ，

2012 年，万顺包百广场建

成，开始在包头营销商铺，

当时宣传的噱头就是，与

包百商场合作经营小商品

城，每年给购买商铺的业

主按购商席总价 10％返

租，10年返完，并承诺两年

办房本。曹先生说，万顺包

百广场在建期间，开发商

已经开始销售宣传。他正

是看中了这些好处，才选

择购买这里的商铺。当年

他花 23 万，在 4 楼购买了

一处 16 平方米的商铺，并

和包头万顺房地产开发

有限公司签了《万顺包百

广 场 商 席 委 托 经 营 协

议》。

记者从曹先生提供

的经营协议中看到，甲方

购置的商席委托乙方包

头市万顺房地产开发有

限公司（以下简称乙方）以

乙方名义出租，委托期限

内甲方自愿放弃自行使

用权和自行经营权。在委

托期限内，甲方享有对该

商席的所有权。甲方全权

委托以乙方名义出租该

商铺。乙方按本协议约定

的日期和金额向甲方支付

固定经营性补贴。委托期

限自 2013 年 10 月 1 日至

2023 年 9 月 30 日终止。固

定经营性补贴及支付方式

为：甲方委托经营补贴的

基数为委托经营协议中的

商席总价，乙方每年按购

商席总价10％给甲方经营

性补贴。

曹先生告诉记者，4楼

涉及300多户业主，大家都

是全款购买的商铺，也都

签了《万顺包百广场商席

委托经营协议》。乙方承诺

每年按购商席总价10％返

租，2013 年商场投入使用

后，1至4层的商铺全租出

去了，也在正常经营，可是

从2014年开始只返了一年

半的租金，之后再没有返

过。承诺两年办房本，现在

8年过去了，房本还没办下

来。

业主张女士告诉记

者，2012 年她购买了 4 层

一处 19 平方米的商铺，花

了 25 万余元，可是从 2014

年至2015年只返了一年半

租金，后来再没有返过。张

女士说：“开发商把商铺租

出去年年收租金，可怜我

们这些买商铺的人却一分

钱租金都拿不到。我们多

次找到开发商要求履行协

议，可开发商就说没钱。”

2018 年 7 月，张女士一纸

诉状把包头万顺房地产开

发有限公司起诉到昆区人

民法院，经过法院判决张

女士胜诉，可开发商还是

没有返租。

为此，记者来到包头

万顺房地产开发有限公

司，工作人员称负责人都

不在。记者又找到该公司

财务部，就万顺包百广场

商铺为何停止返租的问

题，一位不愿透露姓名的

财务人员告诉记者，万顺

包百广场出租收租金都是

另一家公司在做，包头市

万顺房地产开发有限公司

只负责返 10％经营性补

贴，但是由于这几年公司

经营不善，账上根本没有

钱，只给4楼的业主们返到

2015 年，无法继续给这些

业主返经营性补贴了。随

后，记者来到客服部，询问

万顺包百广场 4 楼的商户

为何8年了还拿不到房本，

一位工作人员表示，办房

本是1至4层统一办理，目

前办房本还在走流程，具

体什么时间能办下来还说

不准。

12 月 15 日，记者就昆

区万顺包百广场与业主们

的返租纠纷，采访了内蒙

古孚本律师事务所律师董

一然。他表示，开发商以售

后返租的形式销售商铺是

一种违法行为。2001 年国

家建设部出台了《商品房

销售管理办法》，其中第十

一条规定：“房地产开发企

业不得采取售后返租或者

变相售后返租的方式销售

未竣工商品房。”2006 年，

住房和城乡建设部发布

《关于进一步整顿规范房

地产交易秩序的通知》，也

明确表态：对承诺售后返

租、返本销售的予以严肃

处理。这起事件中，很显然

开发商已经违法，业主们

可以向行政管理部门举

报。开发企业如果存在上

述行为，可以对其处以警

告，责令限期改正，并可处

以 1 万元以上 3 万元以下

的罚款。除了行政处罚之

外，业主们要积极维权，还

可以向人民法院提起诉

讼，法院会根据所签订的

返租协议要求开发商继续

履行合同义务，并赔偿相

应损失。开发商如果不履

行生效判决，会被列入失

信名单，其法定代表人及

其他直接责任人会被限制

高消费。

新报热线（北方新报

正北方网首席记者 王树

天 实习生 肖炜晔 刘

思嘉） 12月8日，呼和浩

特市民郭先生致电北方新

报正北方网反映：“2019年

11 月，我接受一家保安公

司的劳务派遣，进入国星

中学担任保安。受疫情影

响，国星中学 2020 年 3 月

底才开学，我在该校工作

至5月初，因国星中学一直

没有给我发工资，我无奈

离职。国星中学拖欠我 46

天共计 5300 元工资，经多

方求助，至今无果。”

就郭先生反映的问

题，记者采访了国星中学

现任校长王伟。王伟告诉

记者：“拖欠郭先生工资的

事情，发生在前任赵校长

负责学校工作期间。据我

了解，郭先生是由保安公

司派到国星中学担任保安

的，拖欠的工资是一个月

零六天，而不是他说的 46

天。同时，郭先生作为保安

没有打招呼就离职，保安

公司也没有派新的保安接

替，导致我们学校发生了

被盗事件。我们可以支付

郭先生工资，但我们也要

向保安公司主张郭先生突

然离职导致学校被盗的责

任。我们愿意解决问题，是

保安公司不过来解决。”

对于王伟的说法，记

者采访了将郭先生派到国

星中学的保安公司相关负

责人何女士。何女士表示：

“国星中学此前已经有过

拖欠工资的情况，郭先生

2019 年的工资，直到 2020

年4月才拿到。2020年，国

星中学又未按照约定发放

工资，郭先生无奈离职。按

照国星中学与保安公司签

订的劳务派遣合同，国星中

学逾期发放工资，我们公司

有权通知保安离场，同时向

国星中学主张逾期付款的

违约金。所以，按照合同，国

星中学不能向我们主张郭

先生离职造成学校被盗的

责任，因为学校违约在先，

我们是按照合同办事。”

就此事，内蒙古文盛

律师事务所主任苗荣盛律

师表示：“学校和保安公司

签订劳务派遣合同，一般

情况下由学校将劳动报酬

打到保安公司，由保安公

司对郭先生进行结算，合

同另有约定除外。这种情

况，郭先生的工资可以由

保安公司出面，向国星中

学索要。郭先生也可以直

接向劳动监察部门反映，

主张自己的权益。”

12 月14 日，在记者调

解下，国星中学、保安公司

和郭先生达成和解协议，

郭先生的未支付工资天数

被认定为 41 天，国星中学

当日向郭先生支付了4920

元工资。

这段路通车多年没有施划交通标线
居民出行不便

新报热线（北方新报正北方网记者 顾 爽 实习

生 刘炳廷 肖炜晔） 近日，呼和浩特读者郅先生向北

方新报正北方网反映，他家附近的一段道路一直没有施划

道路交通标线，路边也没有规划停车位，附近居民感到出

行不便，有安全隐患。

“我们小区西门门前就是丰州路与海拉尔东街交会处

的南段，这段路大概有几百米长，自从通车之后，一直没有

施划道路标线。”郅先生表示，三四年了，这条路因为没有

道路交通标线，很多车辆都随意行驶，很危险。他还告诉记

者，以前这条路的路边经常有车辆停靠，近两个月开始，路

边停放的车辆会被贴罚单，“没有道路标线就无法规划停

车位，停车也很不方便。”

北方新报正北方网记者日前来到郅先生所说的丰州

路与海拉尔东街交会处南段，这段道路大概有三四百米，

两侧都是居民区，来往车辆并不算少，路上确实没有交通

标线。不过，在以海拉尔东街为界限的丰州路以北，所有的

道路标线都很完整，路两边还规划了停车位。

“我前段时间向市长热线反映了这个情况，后来新城

区交管大队四中队的工作人员联系我，说是已经将情况反

馈给了上级部门。”

当日，记者拨通了郅先生提供的新城区交管大队四中

队工作人员的电话，这位工作人员表示，他们确实已经将

相关申请递交给了新城区交管大队，由大队向呼和浩特市

交管支队进一步申请，应该很快就会有回馈，希望居民们

再耐心等待几天。

新报热线（北方新报

正北方网记者 杨 佳）

2018年10月13日，呼和浩

特市的吴女士在海亮广场

6楼的贝德堡健身俱乐部，

花3390元办理了一张健身

年卡。吴女士称，当时为她

办卡的工作人员承诺，她

本人首次去健身房开始锻

炼时，这张卡才视为开通。

后来，因为工作太忙，吴女

士竟然忘了办卡这件事，

直到今年10月份收拾屋子

时，才发现这张健身卡。考

虑到自己今后还是没有时

间坚持锻炼，当初办卡也

是一时头脑发热，吴女士

就和贝德堡健身俱乐部的

售后负责人周经理联系，

因为自己一次都没有去过

健身房，所以希望可以全

额退款。周经理则表示，按

照当初办卡时签署的协

议，这张卡在办理一个月

后，无论消费者是否到店

锻炼，卡都视为自动开通，

考虑到年初受新冠疫情影

响，健身房主动为所有顾

客做了2个月延期，这张卡

到 2021 年 2 月份就到期

了，无法全额退款。双方就

此情况发生了争执。

11 月 3 日，北方新报

正北方网记者就此事来到

贝德堡健身俱乐部，但是

此前和吴女士沟通退卡事

宜的周经理不在。随后，记

者电话联系了周经理。周

经理称他正在开会，目前

这种情况已经超出了他的

职权范围，他需要向上级

领导汇报之后再做处理。

然后把处理情况通知消费

者或者记者。

12月5日，吴女士告诉

记者，她仍未收到周经理的

回复，这张卡如何处理仍无

定论。记者再次联系周经

理，这次却是一名女士接听

的电话。对方得知记者身份

后表示，她只是暂时用一下

这个手机号码，她会把记者

的来电内容告知周经理，让

周经理回电。但是截至记者

发稿时，贝德堡健身俱乐部

仍无任何回应。

万顺包百广场300多名业主：多年拿不到返租 8年办不下房本

达成和解 国星中学向郭先生支付4920元工资

吴女士：贝德堡健身受理退卡事宜40多天无回应
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